

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.480

Segovia.—Martes 7 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

La etapa desastrosa, para los rojos, del Gobierno de Largo Caballero

Con la caída en nuestro poder de Talavera de la Reina, que fué de trascendencia decisiva para la marcha de nuestras tropas sobre Madrid, ya que dicha población, por sus excepcionales condiciones estratégicas, realmente, el punto más importante de la defensa de la capital de España, se formó el Gobierno rojo de Largo Caballero el día 4 de Septiembre del año anterior, fecha inadmisible para todos los buenos españoles, porque inició una serie de batallas de los marxistas y de señalamientos victoriosos para los soldados del generalísimo Franco.

Distinguió ese Gabinete del catastrófico Frente Popular por sus mayores extremos revolucionarios, dándose el caso asombroso de otorgarse poderes a los anarquistas, que son la reacción de toda clase de Gobiernos de Estados de orden, al mismo tiempo que ocupaban también puestos importantes los socialistas sin omitirse el concurso de los comunistas. Un conglomerado, en fin, que teñía como bandera la revolución social y que actuó desde las alturas con una crueldad inaudita, condescendiente con la complacencia cómplice de los elementos de Izquierda Republicana, que hacían de comparsas en el conjunto de maleantes convertidos en ministros. Por tanto, en el Gobierno citado predominaron, como en el de Giral que le precedió y luego en el de Negrin, en el que hipócritamente se señalan algunos matices que hacen ser moderados para engañar la opinión internacional, las más estúpidas fuerzas revolucionarias.

Desde el ministerio de la Gobernación, el siniestro Angel Galarza fué, que un ministro mantenedor del orden, como debe ser el que rija España en un país civilizado, un feroz enemigo que dirigió y encauzó la persecución de las personas decentes, dando criminales tretas para hacerla efectiva e impulsando a las milicias marxistas a realizar todo género de asesinatos y actos vandálicos. Pero si en la barbarie de las horribles bolcheviques, batió el record del de malvados que regían a la España esclavizada por los comunistas bajo la presidencia de Largo Caballero, en cambio en los lances bélicos sobresalió por las estrepitosas derrotas sufridas.

La toma de Talavera de la Reina, Talavera de la Reina, y Navalcarnero, en el impulso y arrollante avance de nuestro glorioso Ejército que logró deshacer todos los obstáculos hallados en el camino, desmontando el magnífico sistema de fortificaciones construídas por los rojos, para entrar en Madrid, libertando a los héroes de la Alcazar e irrumpir en Carabanchales, posesionándose de la Universidad y cercando a Madrid, con un dogal de hierro irrompible e infranqueable.

En el Norte entramos en Irún, Guetaria y San Sebastián, trasladándose el frente de Guipúzcoa al río de Vizcaya y quedando, de modo, prejujudada la caída de Bilbao. Pero no fué esto sólo, se tomaron Asturias, San Esteban de Pravia, Gijón y Grado, consiguiéndose, en breve, la liberación de Oviedo. Otros más relevantes episodios de derrotas de las huestes de ese fatigado Gobierno de facinerosos, fueron la ocupación de Sigüenza, el fracaso del desembarco en Mallorca de la comanda del ridículo capitán Bayo; los rojos en Andalucía, que ensancharon nuestra zona de dominio en las provincias de Córdoba, Málaga y Granada.

Con el fin, al recuperar Málaga el ilustre general Queipo de Llano, cayó el Gobierno de Largo Caballero, que, el que le ha sucedido y todos los que se formen en la España roja, no podrán contener nuestra marcha triunfal, porque la descomposición de

la retaguardia en que imperan las turbas de forajidos al servicio de Moscú y la actuación de un Ejército, sin moral, sin mando y sin ideales, serán siempre impotentes para apuntarse el más ligero éxito.

Y es que en Valencia cada vez es mayor la desconcentración del régimen y, en cambio, en el territorio que obedece al Gobierno del generalísimo Franco, existe una impresión de seguridad acrecentada desde la proclamación de éste, en Noviembre, como Jefe del nuevo Estado, cuyo reconocimiento por Italia y Alemania marca una era de internacionales hechos favorables a nuestra santa causa.

La muerte del Gobierno de Largo Caballero ocurrió en Mayo. Le sustituyó Negrin, que es un testaferro de Prieto, el cual desempeña la cartera de Defensa nacional. Se cubrió para engañar a las naciones incautas, con una capa de templanza que luego se ha podido observar que tapaba las mismas monstruosidades que su antecesor, con la agravante de haber intentado desencadenar una hecatombe mundial, para salvarse del cataclismo en que se halla metido, ya que la guerra la tiene perdida y su gestión se hace notar por una larga lista de derrotas, tan grande o más que las que registraron sus predecesores, sin esperanzas de que pueda impedir nuestra victoria absoluta, que se anuncia inevitablemente.

Retaguardia roja y retaguardia nacional

Anverso

El prestigioso semanario parisino "Gringoire" publica un artículo titulado "Una España bolchevizada no puede sostener la guerra".

Cuando hace poco más de un año comenzaron las hostilidades—dice el periódico—, Franco no tenía nada. Todo estaba en manos de los bolcheviques, incluso el oro y los arsenales. Hoy, el generalísimo es dueño de más de las dos terceras partes del territorio, sus tropas siguen avanzando de un modo incontestable y, después de la derrota sufrida por los marxistas en Brunete, acaba de conquistar Santander, siguiendo una táctica sin precedentes en la historia militar del mundo.

La guerra se gana por el estado de la retaguardia, y en este sentido la superioridad de la nacionalista sobre la roja es aplastante. En la retaguardia de la España de Franco hay paz, disciplina, está bien gobernada, y la agricultura, la industria y el comercio dan un rendimiento normal.

Reverso

El diario, de París también, "Le Temps", dice:

"El ensayo colectivista que han intentado aplicar los catalanes, se disuelve en el más espantoso desastre. Companys y Terradellas son autores del proyecto que, aplicado a los ramos de la producción, lleva a un caos económico. Las industrias de electricidad, de productos químicos, de tejidos, etcétera, están paralizadas. Los grandes empresarios, directores, técnicos o encargados, han sido eliminados o sustituidos por elementos sindicales. El coste de la vida en Cataluña y en Levante sube constantemente. La situación del trabajador en dichas regiones es cien veces peor que antes de la guerra. Los dirigentes rojos siguen sumiendo al país en la ruina total."

El Sultán Azul en Orense

Salamanca, 6.—Ha llegado a Orense el Sultán Azul de Ifni, al que se ha tributado un cordial recibimiento. En el Gobierno civil almorzó en unión de las autoridades y seguidamente continuó a Verín.

El Sultán Azul tiene el propósito de pernoctar en Zamora.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES



LOS COMBATES EN EL DISTRITO DE HANKOW.—Un puesto avanzado japonés, al Sur de la gran muralla de China, cerca del desfiladero de Hankow

Tokio.—La Dieta aprobará todos los créditos y las leyes que le sean sometidas, dado que los partidos unánimemente reconocen la acción que se precisa efectuar en China.

En la capital japonesa reina preocupación por la posible intervención de Rusia, que agravaría la situación. Tal temor puede deducirse de las órdenes dictadas para verificar manio-

bras de protección antiaérea en Tokio y en Osaka.

Se teme que si Moscú se decidiera a intervenir, los primeros objetivos atacados serían los centros militares del Japón, así como los del Manchukuo y de la Corea. Sesenta y dos aeroplanos soviéticos han llegado a Shanghai, y según referencias de la Agencia Domey, otros treinta han llegado a la provincia del Sciensi, pro-

cedentes de la Mongolia exterior.

El agregado militar ruso en Shanghai ha sido agregado al Estado Mayor general de las fuerzas chinas.

La propia Agencia informa que el conjunto de los gastos efectuados hasta el momento presente por el Japón y aquellos otros presupuestados para la guerra, alcanzarán un total de dos mil quinientos sesenta y seis millones de yens.—Uspis.

FRENTE DE ASTURIAS

A quince kilómetros de Ribadesella

Y a veinte de la ciudad de Cangas de Onís

Hacia Ribadesella

Santander, 6.—A quince kilómetros de Ribadesella están hoy las columnas que avanzan por la carretera del litoral Cantábrico.

Dichas fuerzas se dividieron en dos direcciones, marchando unas sobre Cangas y otras sobre Ribadesella. En esta última dirección se avanzó sobre Celorio, que fué rebasado, hallándose las brigadas de Navarra en las proximidades de Mere, después de dejar atrás Posada, Quintana y Valmori. Una vez consolidadas las posiciones conseguidas, Ribadesella podrá estar bajo el fuego de nuestras baterías.

Cangas de Onís, amenazado

León, 6.—Por la carretera que bordea la vertiente Norte de la sierra Espina, las fuerzas nacionales avanzan por la parte Sur de Asturias en dirección a Cangas de Onís.

En la jornada de hoy las columnas se unieron a las tropas de Asturias que marchan en dirección de Cangas, hallándose a menos de veinte kilómetros de esta ciudad.

FRENTE DE ARAGON

BELCHITE ELEVADO AL PUESTO DE HONOR DE SAGUNTO O DE NUMANCIA, DEL ALCAZAR DE TOLEDO O DEL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

En el sector Sur del Ebro continúa el avance firme y seguro, quedando ayer en nuestro poder varios carros y tanques con que contraatacaron los rojos, y se ocuparon todos los objetivos

AMBIENTE DE OPTIMISMO

Zaragoza, 6 (noche).—Pese al aparato bárbaro de la ofensiva roja, es lo cierto que tanto en Zaragoza como en las demás capitales aragonesas y en las avanzadas de la vanguardia, se respira un ambiente del más puro optimismo. La ofensiva roja ha dado de sí ya lo que podía dar, y están vencidos todos los peligros de los primeros momentos.

Belchite ha sido el último vano forcejeo de los rojos, que pretendían conquistar Zaragoza, Huesca y Teruel, en una carga de la caballería argelina, validos de la sorpresa, del número y ayudados por la traición y el espionaje. Pero lo cierto es que las aspiraciones y los planes han quedado reducidos a la destrucción de Belchite, ciudad que iguala o supera a Sagunto y Numancia en la antigüedad, y puede parangonarse al Alcázar de Toledo

La jornada de ayer

Zaragoza, 6 (noche).—Las jornadas del viernes y del sábado correspondieron plena y totalmente a la brillante iniciativa de las fuerzas nacionales, que se afirmaban y comenzaban a andar el camino hacia adelante. Después de varios días de dura lucha en las que las líneas quedaban en for-

ma un tanto absurda, nuestras tropas recibieron el orden de afirmar algunas posiciones, lo que quedó realizado, con lo que se evitará que el enemigo actúe sobre dichas posiciones con probabilidades de éxito. A partir de esas fechas el enemigo se resiente del castigo.

El domingo nuestra artillería empe-

zó a actuar con extraordinaria intensidad y eficacia y no descansó en todo el día. Millares de proyectiles cayeron sobre las posiciones y concentraciones enemigas.

Por su parte, la aviación también arrojó toneladas de metralla y persiguió por las carreteras a los convoyes

de municiones y avituallamiento de las hordas.

En el sector Sur del Ebro los nacionales aceleraron algo su marcha progresiva. Fué dura la jornada del domingo. Durante varias horas se luchó encarnizadamente por la posesión de un manantial de agua que, al fin, quedó en nuestro poder. La posesión del citado manantial tiene importancia desde el punto de vista militar, dada la topografía del terreno en que está situado.

En el día de ayer siguieron los combates en el Sur del Ebro. Nuestros soldados se lanzaron repetidamente al asalto de trincheras y posiciones en las que se defendía el enemigo.

Desde primera hora de la mañana las baterías empezaron a lanzar proyectiles con excelente puntería, impidiendo la llegada de refuerzos. Después de la preparación artillera, la aviación completó la obra destructora.

Trataron los rojos de contrarrestar la acción, utilizando carros de asalto y tanques rusos, pero estos artefactos tuvieron que replegarse a causa de encontrar cerrado el paso por nuestros soldados, que prodigaron contra aquellos las bombas de mano y las botellas de gasolina. Como consecuencia de ello, varios carros y tanques quedaron en nuestro poder.

Las posiciones rojas, una por una, fueron cayendo en nuestro poder, y en alguna fueron copados todos sus defensores.

Al final de la jornada habían sido logrados los objetivos, consistentes en posiciones importantes. El avance por este sector es firme y seguro. Precisamente en él es donde habían hecho los rojos mayor alarde de material y de hombres, además de serles favorable la topografía del terreno. Una vez más se ha demostrado la superioridad de nuestro mando y de nuestras columnas.

Una de las características más destacadas es que los objetivos se consiguen con pocas bajas.

Los rojos intentaron un ataque en el sector de Zuera, pero fracasó apenas iniciado. Los atacantes, ante el fuego de nuestras tropas, huyeron precipitadamente, dejando el terreno sembrado de bajas. Nuestros muchos contraatacaron inmediatamente, persiguiendo al enemigo y causando en sus efectivos una carnicería.

Durante la jornada de ayer continuó el paso de milicianos a nuestro campo, casi todos ellos con armamento.

¿Otro "cinturón," en Asturias?

Por el Tebib Arrumi

Primera buena noticia del día de hoy: El tiempo parece haberse arreglado. No crean ustedes que tiene poca importancia. La tiene, y grande. Más que nunca nos conviene ahora la bonanza. No pedimos mucho: quince días buenos y quizá nos sobre; pero estos quince días de buen tiempo nos son necesarios.

Segunda buena noticia del día de hoy: La misma de todos los días. Sin novedad en el frente. Porque no es novedad el que nuestras columnas hayan seguido su avance rápido. Hoy, hasta media tarde, no hubo resistencia que vencer. Por la costa, a mediodía, se había ocupado Celorio, a unos diez kilómetros al Oeste de Llanes, y las fuerzas seguían avanzando en dirección al Cabo Prieto. Prieto quedará hoy seguramente en poder de los nacionales, pero no se hagan ustedes ilusiones con este juego de palabras. El Cabo Prieto será nuestro hoy, pero al otro, al mandarnos de los rojos, no hay quien le eche el guante encima. Por algo ostenta jactancioso su peritaje en fugas.

La nota interesante del día nos la ha proporcionado un evadido de la zona roja. Se trata de un «gudari», uno de los pocos «gudaris» vascos que quedan todavía en las filas enemigas. Nos ha referido que los mineros de Asturias tienen construída una de sus líneas o cinturones famosos, que creen inexpugnable, a todo lo largo del Sella, y allí están dispuestos a librar la gran batalla, a cuyo fin han obligado a los restos de los batallones caídos y santanderinos que con ellos están todavía a ocupar las primeras líneas de esa trinchera.

En la segunda o tercera estarán ellos, los bravos de González Peña, que sin ambages ni rodeos han pro-

AGRICULTOR!

Pignora tu trigo en los almacenes de las Delegaciones de Agricultores de la F. E. T., de los Sindicatos o de los banqueros. Todo menos entregar en venta tu trigo antes del 1.º de Noviembre. Confía en Franco, Caudillo de la Falange.

¡¡Arriba España!!

¡¡Arriba el campo!!

El Caudillo redimirá de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, y que serán frasladas a las nuevas tierras cultivables.

metido a los milicianos de Vizcaya y Santander asarles a tiros en cuanto los vean ceder un palmo de terreno de este nuevo y famoso cinturón.

Este fin les aguarda a esos incautos milicianos, que se van a ver entre dos fuegos; pero, en realidad, no merecen otra muerte. Para su consuelo, les hacemos saber que si, en efecto, se ven atacados por las ametralladoras que los asturianos les han colocado detrás, nosotros nos encargaremos de vengarlos cumplidamente, aunque pudiera ocurrir también que los que primero echasen a correr fuesen los de la segunda línea. No sería la primera vez, ni tampoco el que los emparedados resultasen emparedados.

El Gobierno francés rectifica

Retira la orden de expulsión de varias personalidades nacionalistas

París, 6.—El Gobierno francés ha retirado la orden de expulsión de varias personalidades de la España nacional, que residían en Biarritz, incluso el conde de los Andes.

Se supone que la rectificación es debida a la advertencia del generalísimo Franco respecto de que se tomarían con los súbditos franceses residentes en la zona nacional medidas analógicas a las que se pusieran en práctica en Francia con los nacionales.

Mussolini recibe a una delegación de falangistas españoles

El «duce» manifestó su confianza en los nuevos destinos de España. Roma.—El «duce» ha recibido a una delegación falangista, compuesta por los jefes y grupos de huérfanos españoles cuyos padres han dado la vida por la causa nacional, y que son huéspedes de los fascios extranjeros en Italia.

La delegación, que iba acompañada por los ministros conde de Ciano, de Relaciones Extranjeras, y Staraci, ministro secretario del partido fascista, estaba compuesta por la hija del general Queipo de Llano, comandante jefe del Ejército del Sur; el escritor Jiménez Caballero; Joaquín de Cortázar; el señor Margelina, miembro directivo del partido falangista, y el comandante del campo «España», coronel Martán.

La delegación, en nombre del general Franco, expresó su reconocimiento por todo cuanto Italia fascista está haciendo por la afirmación de la nueva España.

El «duce» respondió con palabras de suma simpatía, manifestando su confianza en los nuevos destinos de España.

Italia rechaza una reclamación soviética por el hundimiento de dos barcos

El Gobierno italiano rechaza la nota

Roma.—El encargado de Negocios de la U. R. S. S. en Roma ha dirigido una nota al ministro de Negocios Extranjeros, en la que, después de haber anunciado el torpedeamiento de dos navíos soviéticos en el Mediterráneo oriental, atribuyendo la responsabilidad a Italia, pide reparación de daños y el castigo de los culpables.

El ministro de Negocios respondió a esta nota diciendo que Italia rechaza esa responsabilidad y también rechaza en bloque las peticiones de Rusia.

Extrañeza en Francia por la nota soviética

París.—La noticia recibida de Roma, referente a la nota de los Soviets sobre el torpedeamiento de los navíos soviéticos en el Mediterráneo oriental y la petición de indemnizaciones y del castigo de los culpables, ha despertado una gran sorpresa en los círculos políticos y periodísticos de París.

Se encuentra normal que Roma rechace, pura y simplemente, esta nota.

Franco intensificará la propiedad privada, como fruto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria.

Se reúne la pandilla de Valencia

Para tratar de cosas de la guerra. París, 6.—A última hora de esta tarde se ha reunido el Gobierno rojo de Valencia en Consejo extraordinario.

Aunque no ha sido hecho público el motivo de la reunión, se sabe positivamente que se tratará de la fracasada ofensiva roja en el frente aragonés y del avance nacionalista en el de Asturias.

Albania recibe cordialmente al representante de Franco

Tirana.—El representante del Gobierno nacional español cerca de la Corte de Albania, ha sido recibido con la más sincera cordialidad por todos los elementos políticos albaneses.

El diario «Skipa», al dirigir un cordial saludo al diplomático, afirma que la nación albanesa sigue con admiración los esfuerzos heroicos de los nacionales que bajo la dirección del general Franco están liberando a España de la anarquía.

El Gobierno de Albania confía en el próximo y definitivo triunfo de las fuerzas nacionales españolas.

El único medio de hallar comida en Barcelona

En la sección de sucesos diversos de «El Diluvio», edición del 29 de Agosto, hallamos la siguiente nota:

«En una cola de pescado de la calle del Carmen fué detenido Emilio Fontaneda Ordóñez, que iba vestido de guardia de Seguridad, sin portar el arma.»

Interrogado, manifestó que, en vista de la escasez de comida y de las dificultades para obtenerla, pensó disfrazarse para poder conseguirla.

La nota, si no fuera trágica, resultaría de una comicidad extraordinaria. En la España roja, para poder comer, hay que disfrazarse de guardia.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Bolsa del Trabajo

Se necesita con urgencia, para fuera de la provincia, obreros linotipistas, fotograbadores, maquinistas y ayudante de rotativa y maestro estereotipador.

Para informes y condiciones, en nuestras oficinas, Juan Bravo, número 6, 2.º (Bolsa del Trabajo).

Segovia, 6 de Septiembre de 1937. Segoviano Año Triunfal.—El delegado provincial.

Por la Patria, el pan y la justicia. Saludo a Franco: Arriba España.

Consecuencias de un bombardeo aéreo

Un tren de Bayona con 1.000 milicianos no pudo entrar en España. Perpignan.—Recientemente la aviación nacional realizó un bombardeo intenso sobre los objetivos militares de Port-Bou, especialmente sobre la estación del ferrocarril, en la que las bombas causaron importantes destrozos.

Un tren que, procedente de Bayona y transportando mil milicianos fugados de Santander, pretendía entrar en España, no pudo pasar por estar cortada la vía cerca de Port-Bou, a causa del indicado bombardeo aéreo.

PARTE OFICIAL

Ocupación de Celorio, al Oeste de Llanes. Ataques rechazados en Aragón

Salamanca, 6 (11,45 n.).—Noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 6 de Septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector oriental se ocupó Celorio, al Oeste de Llanes, por una de nuestras columnas.

Frente de León.—Tiroteos en algunas posiciones. Entre los milicianos que se han pasado hoy a nuestras filas en este frente se ha presentado uno con una ametralladora, además de su fusil.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—El enemigo atacó por la mañana y por la tarde nuestras posiciones del Apeadero de la Princesa y Casilla de Valdescalera, siendo rechazado ambos ataques con importantes pérdidas para las fuerzas rojas, que abandonaron en nuestro poder numerosos muertos.

También hubo tres ataques enemigos contra Buena, que fueron igualmente rechazados.

En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Peñarroya hubo un intento de ataque enemigo, inmediatamente deshecho, y en un reconocimiento hecho por nuestras fuerzas frente a una avanzadilla de Sierra Tejonera, se cogió una pieza de siete centímetros completa, una cañilla y algunas municiones.

Los demás sectores sin novedades dignas de mención. Salamanca, 6 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La ayuda que recibimos del extranjero y la que se presta a los rojos

Sevilla, 6 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, se refirió a la protesta francesa por la intervención en España de alemanes e italianos. Esos alemanes e italianos—dijo el general—, que se han comprometido con nuestra causa, nos prestan una ayuda que nos fué brindada en los primeros momentos, y que nosotros no aceptamos, porque estábamos seguros de ganar la guerra en un mes; pero cuando se organizaron en Francia esos batallones que pasaron la frontera un día y otro, entonces también vinieron en nuestra ayuda esos voluntarios alemanes e italianos.

Esa protesta quiere hacerla ante Ginebra Álvarez del Vayo, ese representante rojo que la Policía de Azebira le tuvo que quitar el automóvil para dársele a su dueño, pues se lo había robado. A ese señor sí que se le puede llamar ladrón impunemente. Ahí va a ir también el beaficó Giral, que ahora resulta un demagogo terrible, ese gran canalla que siendo ministro de Marina ordenó que tiraran al amar a aquellos dignísimos jefes y oficiales de Marina que se sublevaron, lo que él no hubiera sido capaz de hacer, porque es un poco ateminao. Por algo tiene inteligencia con Azaña.

En fin, qué más se puede decir de esa representación, que va a hacer el oso, después de la negativa que han dado todos los países, que se han negado a tener una sesión extraordinaria. Ellos querían ir precedidos de éxitos brillantes y querían tomar Granada y Málaga y hasta Sevilla, para poder enlazar con su amigo el general Queipo de Llano... También querían tomar Zaragoza y Huesca, y ahora se han contentado con Belchite, y eso que no lo han tomado aún; insisto en que no lo han tomado, porque llevan rodeando a unas fuerzas que lo defienden heroicamente muchos centenares de hombres, pero allí sigue defendiendo la población un puñado de valientes que prefieren morir antes de rendirse. ¡Que lleven, que lleven a Ginebra aires de vencedores!...

Tratando de las ayudas que dicen los rojos nos prestan italianos y alemanes, manifesté el general, hablando de las que reciben los rojos, que un batallón de ingleses, que luchan en los frentes rojos, ha tenido más de cuatrocientas bajas y que hay varios batallones más y de otros lugares, pues ya sabemos quién sostiene la guerra actual. Pero no necesitan ayuda esos batallones de checos, de belgas, de italianos, de facinerosos de todo el mundo, porque al llegar a España los dan un pasaporte y todos son españoles.

El día 19 pasaron cuarenta voluntarios; el día 20, mil quinientos; el día 21, dos mil; el día 22, dieciséis; el día 23, quince y diecisiete movilizados; el día 24, treinta movilizados; el día 25, setenta movilizados.

El día 25 también llegaron varios pilotos rusos.

De material vario, también pasó lo siguiente: 15 camiones, 16 chasis de automóvil, 11 chasis de camión «Ford», 28 motocicletas y 5.000 fusiles, el día 19. El día 21, 11 camiones, 25 camiones rusos y 32 chasis de automóvil.

El día 24, un tren completo de material con dirección a Cerbere.

Y también otro día llegaron tres aviones conducidos por pilotos civiles españoles, tres aviones «Potez». Estos aviones bien pudieran ser que fuesen los que desaparecieron del aerodromo francés, y que como son tan pequeños y la Policía no puede prestar tan escrupuloso servicio, acaso se los llevaron los pilotos en el bolsillo del chaleco.

Por un lado les está bien, lo mismo que a esas señoritas y señoritos cursos que se van a Biarritz a dejar los curatos en el tapete.

Y a partir de esto, dícese que el generalísimo Franco ha ordenado que todos los franceses que pisen territorio español, pasen a su país o crucen el Guadiana. Hora es ya de que alguna persona digna se atreva a responder a un insulto del insulto.

La Prensa alemana se ocupa del cierre de los Pirineos. Los Pirineos no han estado cerrados más que un solo día, y eso de mentirijillas, porque siguieron entrando hombres y material, lo mismo que ha entrado ahora.

Y he de terminar porque no quiero que transcurra el tiempo marcado, pero no lo haré sin leer una nota que he recibido por teléfono de un suelto de un periódico francés, la «C. N. T.» del día 4 de Septiembre, y que se refiere al heroísmo de los asturianos, que están defendiendo su territorio. Aunque al leerla no sé cómo voy a salvar un final muy delicado que tiene, y que no sé cómo ha podido salir en los periódicos.

En la retaguardia se espera el descalabro y la muerte. En el Norte, cuanto ocurre, ocurre porque el fascismo no tiene contrarios. Los soldados de Franco avanzan con el fusil en banderola y fumando, y esto no debería tolerarse si hubiese... (el general tose).

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Se constituye una Junta provincial pro-monumento a Calvo Sotelo

El señor gobernador civil manifestó esta mañana a nuestro compañero que ayer, por la tarde, había quedado constituida la Junta provincial pro monumento a Calvo Sotelo, el cual ha de erigirse en su país natal de Tuy, debiendo contribuir al mismo todas las provincias españolas y todos los españoles de buena voluntad.

La Junta quedó constituida con un delegado del ilustrísimo señor obispo de la Diócesis, otro de la autoridad militar, el presidente de la Diputación, el alcalde de la ciudad, el decano del Colegio de Abogados y don Segundo Gil, en representación de los antiguos amigos políticos del gran gobernante.

En la reunión de ayer se acordó, aparte de la constitución de la Junta para tan laudable fin, el que una vez que conociéramos las dimensiones de los pedruzcos de las que han de constituir el monumento, enviarlas una del frente de Somosierra, donde hallaron gloriosa muerte los primeros mártires de Renovación Española, y otra del Alto del León, llevando ambas las correspondientes inscripciones, piedras que irán a juntarse con las que se envían del Alcázar de Toledo y de otros puntos gloriosos de esta nueva reconquista.

La suscripción, con donativos mínimos de diez céntimos y máximos de una peseta

También se acordó abrir una suscripción para que la provincia de Segovia contribuya, junto a las demás provincias españolas, a cubrir el presupuesto del gran monumento.

Como es natural, en esta suscripción, no se va a tratar de reunir una gran cantidad; mas bien pretendemos que sea unánime la colaboración. No ha de ser, pues, un noble sacrificio y yo tengo la seguridad de que bastará esta invitación para que ni un solo segoviano deje de contribuir a esta patriótica finalidad.

Voy, pues, a publicar unas circulares sobre este extremo para que to-

Si tienes alguna duda acerca de la interpretación del Decreto ordenador del trigo, dirígete a la Delegación provincial de Agricultura de F. E. T. o de las Secciones Agronómicas. Es designio de Franco y de la F. E. T. que nadie se beneficie de tu ignorancia para burlar la ley.

¡Arriba España!

¡Arriba el campo!

FRENTE DE MADRID

Otro enemigo: El veranillo de San Miguel

Frente de Madrid, 7 (13,0 m.).—Ha hecho su aparición otro enemigo más: el veranillo de San Miguel. La pereza es tan grande a causa del calor, que apenas se oyen el estallido de unas cuantas bombas de mano, unos cuantos tiros y algún morteroazo.

Avila, 6 (noche).—Las victorias que viene consiguiendo nuestro Ejército son, en ocasiones, para los rojos, como un mazazo que les deja anonadados, y en otras, les sirven de reactivo. Estas reacciones se manifiestan ahora de la única manera de que son capaces en estas circunstancias: en intentos de concentración que nunca llegan a feliz término. Nuestros muchachos del sector de Villaverde tuvieron noticias de que el enemigo pretendía hacer unas marchas militares, y que en determinado lugar se introducirían algunos núcleos de milicianos. Avisado el mando, la artillería desbarató tales marchas y consiguió que fuera definitivamente interrumpida la instrucción de milicianos.

Persona recién llegada de Madrid nos informa que a los últimos horrores y expoliaciones cometidos por los rojos, hay que añadir las nuevas talas de árboles del Retiro y demás parques de la ciudad. Estas talas corren a cargo de milicianos que venden a precios exorbitantes la caña conseguida, pues se carece casi en absoluto de otro combustible.

Ataques entre Prieto y Largo Caballero

Salamanca, 6.—Noticias de Valencia confirman que continúan los ataques entre Indalecio Prieto y Largo Caballero. Este y sus partidarios sacan a colación las continuas derrotas marxistas en todos los frentes y el fracaso de la vida política, por cuanto el Parlamento no ha podido aún reunirse ni con el escaso número de diputados adheridos al Gobierno de Valencia.

Por su parte, Indalecio Prieto arremete contra la actuación ministerial de Largo Caballero, calificándola de inmoral, toda vez que suman varios millones de pesetas las malversaciones en propagandas fantásticas y comisiones por compra de armas.

Gran Gimnasio Municipal y Partida de Educación Física y Sala de Baños de RAMON MARTINEZ

Curso de Septiembre 1937 a Julio inclusive 1938. Clases especiales para niños y señoras. Plazuela de San Martín, 2 y 3. Juventud femenina de Acción Católica.

Peregrinación a Santiago y al Pilar. La primera saldrá de Venta de Baños el día 21, por la mañana, y regresará dos días en Santiago, regresando el día 24.

Precio con hospedaje en convento de 75 pesetas; en hoteles, 90 pesetas. Al Pilar. Salida, el día 25, a las ocho de la mañana, de Venta de Baños; llegada a Zaragoza, a las tres y media de la noche.

Regreso, el día 27, por la mañana, para llegar a las siete y media de la tarde a Venta de Baños.

Precio con hospedaje en convento de 75 pesetas; en hoteles, 85 pesetas. Inscripciones, en el domicilio social de Madres Limitadas.

Siendo limitadas las plazas de estas antes del día 8.

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas. Franco, el forjador de la nueva España, estableciendo el Salario Familiar, hará del español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

La agresión marxista al pabellón británico

La persistencia en considerar a los amarco-comunistas como representantes de la «legalidad» española, acentúa por momentos una situación de peligro para toda Europa. Amparándose en el privilegio que para los extremistas españoles supone ser considerados por buen número de potencias europeas como un Gobierno «democrático y parlamentario», se lanzan a provocar incidentes capaces de producir derivaciones de insospechada gravedad y trascendencia. Dentro de esta serie de acontecimientos, es forzoso registrar el ataque al destructor británico «Hawcock».

El ataque, que responde a las mismas características del que fué víctima hace meses, el crucero alemán «Leipzig», produjo en Londres gran impresión. El almirantazgo ha publicado una nota haciendo constar que no es posible saber «si la respuesta del «Hawcock» ha producido algún efecto, puesto que no se ha podido identificar al submarino agresor».

Es natural la emoción de los medios ingleses. Lo importante es determinar quién ha sido el agresor. El submarino no ha podido ser identificado, pero todos los indicios y la fuerza de la lógica, obligan a atribuir la nueva hazaña a los marxistas españoles, es decir, a quienes no vacilaron en agredir navios ingleses, italianos y alemanes tales como el «Gallant», «Barletta», «Deutschland» y el «Leipzig». Y a quienes unas veces en el Cantábrico, otras en el Mediterráneo han llevado su deslealtad y mala fe al extremo de izar el pabellón inglés y usurpar incluso nombres de unidades de guerra, que intentaban forzar el bloqueo establecido por los nacionalistas. La agresión, señala certeramente «Le Journal», «no podía ser beneficiosa ciertamente para el general Franco».

Todos los que conocen las reacciones primarias de los «gubernamentales» españoles, no dudarán que sólo aquellos son capaces de realizar actos de tal gravedad. En efecto, perdida la guerra, aspiran a provocar un conflicto internacional y si antes atacaron a navios alemanes e italianos, ahora se dirigen contra la marina inglesa, y si ello no basta a sus designios, no vacilarán tampoco en entrar en colisión con la francesa. Dos días antes del incidente del «Hawcock», la prensa de Barcelona destacaba en primera plana y a grandes titulares, coherente y «islogam» significativo: «La pasividad suicida de Inglaterra» y reservaba sus amenazas para esta potencia.

El «Hawcock» no es esto todo. El Ejército español, después de la ocupación de Gijón, ha encontrado dos órdenes teosóficos, que fueron originales de la presidencia del Gobierno de Euzkadi, verdaderamente sensacionales y de un contenido impresionante. Ambas son de fecha primero de Enero de 1937. En la primera se ordena al jefe de los hidroaviones de Santander, que prepare los aviones para el «probable» objetivo de volar sobre Santona bombardando crucero alemán. En la segunda se ordena a los submarinos C-2 y C-5 «se mantengan cerca de Santona y caso de que buque mercante o buque fueren cañoneados procederán inmediatamente «torpedeamiento» buque alemán». Es a estos convechos que el Ejército español libre a Valencia o Cartagena se encontrará raso de las órdenes del torpedeamiento del «Hawcock».

Al llamado Gobierno de Valencia le detiene nada. El derecho de gentes no ha existido para él cuando se trató de expoliar y asesinar a los ciudadanos inermes. Viola constantemente las normas del derecho internacional. Falto de todo ideario moral, su existencia constituye un peligro para la paz de Europa. Ante las agresiones de los navios de guerra ingleses, italianos y alemanes, ante la prueba documental que queda transcrita, debe preguntarse si la Sociedad de las Naciones persistirá en considerar que el Gobierno de Valencia habla en nombre de la España eterna. O si por el contrario, ha llegado el momento, como escribía un corresponsal del «Times», hace apenas tres días, de reconocer la existencia de la guerra española y no impedir a los nacionales el ejercicio de sus derechos de beligerancia. Si no se hace así, añade dicho periódico, «se asestará un rudo golpe a todo el edificio del derecho internacional». En realidad, lo que se impone por momentos es el reconocimiento del Gobierno de Burgos, como un Gobierno de «facto» y de «jure».

En favor del reconocimiento del Gobierno Francés. Londres.—Un diputado inglés ha pronunciado un discurso en el que pidió por el inmediato reconocimiento del derecho de beligerancia al generalísimo Franco. Expresó que actualmente la mayoría del pueblo español vive en un régimen de orden, y advierte que sería masasato enemistarse eternamente con la nueva España.

En favor del reconocimiento del Gobierno Francés. Londres.—Un diputado inglés ha pronunciado un discurso en el que pidió por el inmediato reconocimiento del derecho de beligerancia al generalísimo Franco. Expresó que actualmente la mayoría del pueblo español vive en un régimen de orden, y advierte que sería masasato enemistarse eternamente con la nueva España.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

Ha comenzado la ofensiva japonesa



Del bombardeo de Shanghai.—Ultimamente fué bombardeada la estación de los ferrocarriles del Sur, en Shanghai. La ilustración muestra una de las calles inmediatas a la estación después del bombardeo

Parece que el Japon rechaza la nota británica

Tokio.—El jefe del Gobierno ha declarado que de las investigaciones realizadas en el asunto de la agresión al embajador inglés en China cuando se dirigía en automóvil por la carretera de Nankín a Shanghai, no parece deducirse responsabilidad para los

aviadores japoneses, por cuyo motivo no podrá ser aceptada la nota británica en la que el Gobierno de Londres pedía reparaciones.

Comienza la ofensiva

Shanghai, 6.—La ofensiva japonesa esperada ha comenzado esta madrugada con fuego de artillería y avia-

ción, con la cooperación del crucero «Idzomo». El ataque sigue intensamente por la línea de Wusung y Norte de esta posición. Se trata del empuje más vigoroso iniciado por los japoneses para interrumpir las comunicaciones ferroviarias y expulsar a los chinos del municipio de Shanghai en su zona Norte.

INFORMACION DE LOS FRENTEROS

Los efectivos rojos de Aragón han quedado reducidos a la mitad

Situación militar

Salamanca, 7.—El frente aragonés, que durante trece meses de guerra estuvo estabilizado, recobra interés que se pone de manifiesto en la Prensa nacional y en la extranjera.

Los rojos habían acumulado efectivos en cantidades acaso superiores a las de Brunete, y creían tanto en el triunfo, que hasta tenían preparada la propaganda en Francia. Nada menos que Zaragoza era el objetivo señalado. Para ello intentaron fuertes ataques en los sectores de Zuera y Almodóvar, del frente de la capital aragonesa. Trataron también de avanzar en la zona Sur del Ebro (sector de Belchite), así como al Sur de Tuel, aunque por este último punto los ataques revistieron menos violencia.

De esta combinación ofensiva no queda, después de catorce días, más que un fuerte choque a treinta y cinco kilómetros de Zaragoza, en dirección Sudeste. Nuestros partes oficiales, durante estos días, acusan la batalla, y hacen constar que nuestras columnas avanzan con regularidad, desalojando sucesivamente al enemigo de sus posiciones, y poniendo en práctica al mismo tiempo medios previsores de fortificación.

El enemigo ha sufrido y está sufriendo grandes pérdidas, y sus efectivos, que según diversas informaciones ascendían a 60.000 hombres, han sido reducidos a la mitad.

En la gran batalla aragonesa, los rojos han renunciado a Zaragoza, e irán renunciando a todos los objetivos, y es muy posible que a última hora renuncien también a sus primitivas posiciones.

Pronto tendrá Prieto que añadir a sus derrotas la derrota de la ofensiva del Este, como la llamaban los rojos.

En cuanto a Santander, también Indalecio Prieto continúa batendo el record de las catástrofes. Hace dos meses disponía el Gobierno rojo de un extenso frente en el Norte y de importantes puertos en el Cantábrico. En setenta y cinco días, la mancha comunista del Cantábrico ha quedado reducida a una mota roja encerrada en el sector de Asturias.

De la región asturiana podemos decir que son españoles cuatro mil quinientos kilómetros cuadrados, extensión superficial que supone la mitad de la región. En cuanto al litoral, después de la conquista de Celorio, tenemos que hacer resaltar que son nuestros ciento cincuenta y seis kilómetros de la costa; lo que significa que más de la mitad del litoral es español. Casi podemos decir que para bloquear el resto bastarán unos cuantos «bous» artillados. A esto ha quedado reducida la «ferocidad» de los asturianos, es decir, casi casi a merced de unos vaporcitos que en tiem-

pos de paz se dedican a la pesca de la sardina.

FRENTE DE MADRID

El traidor Miaja pregona su agradecimiento a Méjico

Frente de Madrid, 7 (3.30 t).—En la tarde de ayer, el general traidor Miaja recibió a una Comisión de periodistas mejicanos que hacen un viaje de «recreo» por la zona roja.

Miaja dijo a los periodistas que estaba satisfecho y agradecido por la ayuda extraordinaria que Méjico viene prestando a los «deales», sobre to-

do por el envío de armas, hasta el punto de que se puede asegurar que entre las armas que defienden Madrid se cuentan por millares los fusiles mejicanos.

Continúa la calma

Frente de Madrid, 7 (3.30 t).—Continúa la calma de los días pasados en todos los sectores de este frente.

Únicamente en el de Las Rozas hubo esta mañana ligera actividad artillera.

En los demás sectores no han ocurrido novedades que merezcan ser destacadas.

DESDE LA RETAGUARDIA ROJA

La batalla de Aragón y el espectro del hambre

París.—Alfred Paris, el cronista de «Le Petit Journal», recién llegado de Barcelona, publica en dicho rotativo una crónica sobre la situación de la capital catalana.

Alfred Paris se hallaba en Barcelona el día en que, a pesar del silencio de los partes oficiales, se tuvo conocimiento de la caída de Santander. «Al mismo tiempo—escribe—que se tenía noticia de la caída de Santander, llegaban a Barcelona 1.500 heridos (del frente de Aragón). Todos sabían que se utilizaban camas en el Hospital Militar y que por falta de lugar en el Hospital Clínico y en el Hospital de San Pablo, hoy Hospital General, dos hoteles acababan de ser destinados a hospitales provisionales de guerra.

El comunicado de Valencia afirmaba que los gubernamentales habían ocupado ciertas posiciones importantes, mientras que los heridos aseguraban que el Ejército del Este acababa de sufrir un formidable castigo cuando menos se esperaba. Se nos ha contraatacado furiosamente, decían. Hemos tenido que retroceder a la desbandada. Quince de nuestros aviones han sido abatidos. Los fascistas nos han perseguido. Y menos mal que, felizmente, se han detenido. De no haber sido así, los que no habían resultado heridos habrían llegado a Barcelona, a paso de correa.

«Crápulas, canallas, decían las mujeres. ¿Qué, no ven que la guerra está perdida?»

Estas son las gestas de Aragón descritas por los heridos. Este el estado de la retaguardia roja.

El espectro del hambre

Continúa Alfred Paris: «Y es que en Cataluña y en Valencia la gente ya está cansada. El espectro del hambre hace meditar. La mala organización es cosa proverbial. La población sufre moral y materialmente bajo el knut de la Checa... Ahora que han desaparecido los Comités y los comunistas dirigen la dis-

tribución de los víveres, se carece de todo. Y cada dirigente se hace con dinero y lo transporta libremente a Francia para mayor seguridad.

Ha habido los días últimos motines en los mercados. Las mujeres han acabado por rebelarse. Las cosas tomaban mal cariz. Las mercancías eran tan escasas como repugnantes. Pero la Policía roja ha intervenido. Unos cuantos culatazos y varias detenciones de protestatarios han liquidado los incidentes de este género.

«Estábamos mejor cuando la C. N. T. y la F. A. I. eran los dueños—dicen por todas partes—. Pero estos moscovitas, Crápulas, ladrones, asesinos, bandidos... ¡Franco tendría que quemarlos vivos en la plaza de Cataluña!

Porque nadie duda ya de que Franco vendrá a Barcelona un día u otro y todos querrían que el día fuese mañana mismo. Inútil añadir que si los franquistas eran la mitad de los habitantes de Barcelona al comienzo del movimiento militar, han aumentado después en proporciones increíbles y son los rojos de la primera hora los que nutren hoy las filas franquistas.»

Del trágico gallinero rojo

El problema de abastecimiento en la zona roja y las disensiones entre Barcelona y Valencia

Regresan con 2.000 pesetas... y jabón. París, 7.—Unión Radió de Madrid ha hecho público en su edición de la mañana de hoy, que acaban de llegar de la capital francesa los comisionados del partido socialista que vinieron a Francia a recaudar fondos para el Gobierno de Valencia.

Informa dicha emisora que, descontentos los gastos de viaje y de permanencia en París, los tales comisionados han traído 2.000 pesetas... y jabón.

Las disensiones entre Barcelona y Valencia

Valencia, 6.—Se acentúan las graves disensiones entre Barcelona y Valencia por no prestar Negrín la ayuda solicitada por la Generalidad pa-

Antes de nacer, está ya en peligro la Conferencia del Mediterráneo

La nota rusa sobre el torpedeamiento de dos navios soviéticos es calificada de «bomba diplomática»

Roma.—Todavía no se ha recibido la invitación de Francia e Inglaterra para participar en la Conferencia de las potencias del Mediterráneo. El conde Ciano ha mantenido una conversación con el «duce».

Parece que la presencia de Italia en la Conferencia dependerá de la forma en que se redacte la invitación.

Roma.—Ha producido gran indignación la nota soviética.

«Il Popolo» dice que mientras Italia se propone examinar serenamente el asunto referente a la Conferencia del Mediterráneo, Moscú lanza un torpedeo que pone en peligro la inteligencia internacional. Frente a tan torpe provocación, Italia conserva su serenidad y responde adecuadamente.

«Il Corriere della Sera» dice que los barcos soviéticos llevaban material de guerra, contraviniendo, por tanto, el acuerdo de la no intervención. Con esta gente—agrega—no hay discusión, sino rechazar, sencilla y energicamente, toda petición de indemnización.

Paris.—Si exceptuamos a los periódicos rojos, todos los demás comentan desfavorablemente la nota enviada a Roma por Moscú.

Italia—dicen los diarios—ha dado a los soviets la única contestación que puede darse. La provocación rusa no sólo va dirigida a Italia, sino también a Inglaterra y Francia.

«Le Matin» opina que esta nota pone en duda la celebración de la Conferencia del Mediterráneo.

«L'Humanité», diario comunista, dice que la negativa de Italia a aceptar la reclamación soviética, constituye un grave incidente diplomático.

Londres.—La Prensa opina que la Conferencia del Mediterráneo está amenazada por la nota rusa a Italia, que algunos diarios califican de bomba diplomática.

Se estima que los delegados soviético e italiano no podrán sentarse a la misma mesa de conferencias después de lo ocurrido.

ra resolver el problema del abastecimiento.

Por otra parte, Companys, por temor a la C. N. T. y a la F. A. I., se niega a incautarse de determinados servicios que están en manos de los Sindicatos.

Parece que los viajes de consejeros catalanes a Valencia han tenido por objeto un arreglo entre los dos Gobiernos, pero el resultado ha sido negativo hasta ahora.

Del Consejo rojo de ayer

París, 7.—Se informa desde Valencia que entre los importantes asuntos tratados en el Consejo celebrado ayer por Negrín y sus compañeros, figuraba el problema de abastecimiento en toda la zona roja y el de los transportes. Se asegura que fueron adoptadas medidas para la persecución de los especuladores, pero se da el caso de que los almacenes y víveres están administrados y dirigidos por los Sindicatos.

Se ocupó también la pandilla de las normas y directrices de sus delegados en la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

En relación con los acuerdos tomados ayer por el soviético valenciano, ha sido hecha pública una circular del fiscal rojo Ortega y Gasset (Eduardo), en la que se excita el celo de las autoridades para perseguir a los que se dediquen a traficar abusivamente con las materias de primera necesidad.

Parece que hay luchas en Gijón entre anarquistas y fuerza pública

Y que los funcionarios de Comunicaciones, partidarios de la rendición, se han declarado en huelga

Berlín, 6.—En la ciudad de Gijón se entablaron ayer algunos combates en las calles y tal fué el ímpetu, que los contendientes, para su defensa mutua, construyeron algunas barricadas y hasta se utilizaron algunos tanques.

Se tiene noticia de que estos disturbios se produjeron entre los anarquistas y la Guardia pública porque aquellos pretendían desarmarla por desconfianza ante el brioso avance nacionalista.

Se han declarado en huelga los funcionarios de Correos y Telégrafos, que piden la rendición de la ciudad.

Confirmando las noticias publicadas hace unos días en estas columnas, recibimos la siguiente:

Llanes, 6.—Hace unos días, cuando nuestra aviación bombardeó a Gijón, la mayoría de los guardias de Asalto y Carabineros, en número de mil quinientos, así como muchos oficiales, escaparon hacia los montes.

Ahora la Prensa les ha lanzado un llamamiento para que efectúen su regreso a la plaza. Esta noticia ha sido confirmada por la expresada Prensa roja.

La próxima reunión de la Sociedad de Naciones

La guerra de España no será objeto de debate hasta que termine la Conferencia del Mediterráneo

Ginebra, 7.—El programa de la sesión del viernes está muy recargado. El Consejo comienza sus trabajos el día 10 y la Asamblea plenaria lo hará el 13.

Tres grandes cuestiones acapararán la atención de la Lliga:

- 1.ª Guerra española y sus repercusiones en el Mediterráneo.
2.ª Cuestión de Etiopía.
3.ª Conflicto chino-japonés.
Se cree que el debate sobre Espa-

El saqueo de los Bancos y el asesinato de sus directores

El «Times», de Londres, ha publicado recientemente dos artículos muy documentados sobre lo que ha sucedido con el oro del Banco de España y de la Banca privada en el territorio dominado por la tiranía roja. Entre otras cosas, nos interesan, dice:

«Cualquier empresa cuyo dueño se hallara ausente, cualquier edificio en construcción, una casa cualquiera, eran ocupados por los dependientes, los trabajadores o los criados. Como los nuevos propietarios no tenían dinero para continuar el negocio, decidían sacarlo de las cuentas corrientes que tenían en el Banco los dueños ausentes. Los Bancos del país hicieron honor a estos talones. El nuevo propietario escribía en el talón en nombre de su principal, firmaba con su propia rúbrica e informaba al Banco que necesitaba el dinero para poder pagar los jornales de los empleados. Los cajeros o gerentes de los Bancos habían de pagar si no querían poner en peligro sus vidas. El gerente del Crédit Lyonnais, un español que había vivido varios años en Inglaterra y en Francia, y que era mucho más inglés que español, trató de resistirse. Fué llevado a la prisión con un fútil pretexto y allí permaneció algún tiempo, mientras los representantes del Gobierno francés hacían lo que podían para obtener su libertad; pero un día se halló entre los 200 que las milicias se llevaron de la prisión y ametrallaron en un campo cerca del Jarama. Sus tres hijos son ciudadanos ingleses, nacidos cuando él estaba en la Sucursal del Crédit Lyonnais de Londres. La mayoría de los gerentes o directores de los Bancos, que no pudieron escapar, fueron asesinados, con excepción de los extranjeros.»

El torpedeamiento del «Hawcock»

Londres, 6.—En los centros bien informados se rechaza la hipótesis de que el submarino agresor del contratorpedero inglés «Hawcock» fuera italiano.

El Gobierno de Roma ha dado al de Londres toda clase de seguridades respecto a que ningún submarino italiano estuvo cerca del cabo de San Martín cuando se produjo el torpedeamiento del navio inglés.

Londres.—Acerca del submarino rojo «C-4», que seriamente averiado se refugió en un puerto francés, el «Times» dice que parece confirmarse que se trata del sumergible que agredió al torpedero británico.

Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50

Compro y pago bien

alhajas y papeletas de Monte en HOTEL VICTORIA, de diez a una y de tres y media a seis y media

COMENTARIO

Los kulaks de la España roja

El movimiento revolucionario anarcosocialista desarrollado en España ha hecho innumerables víctimas. Víctimas humanas, inmoladas friamente, lejos de los frentes de batalla, en número que se acerca a medio millón, y en circunstancias que constituyen una historia macabra del terror en la historia de los crímenes y de la relajación de los instintos. Víctimas también en el patrimonio espiritual del país, cuyos símbolos más augustos, cuyos exponentes más visibles han sido perseguidos implacablemente; como si su permanencia pudiera constituir por sí misma una muda acusación ante el desenfoque destructor. Por ello los monumentos han sido destruidos, volados con dinamita; por ello han sido incendiados los archivos, devastadas las bibliotecas y los museos. Pero víctimas también en el orden material, donde los factores básicos de la riqueza del país han sido deliberadamente inutilizados, bajo la consigna de los propios dirigentes, «porque no servían directamente para la guerra», como ha escrito Comorera, el consejero de Economía (!) de la Generalidad, o porque eran creaciones industriales debidas a la iniciativa privada, y que la recordaban demasiado.

Sin embargo, no ha bastado a los revolucionarios de Levante que llegara hasta aquí su designio criminal. El prurito de vivir a costa de la riqueza ajena, creada por otros, ha alcanzado también, desde el primer instante, a la producción agraria. Ya en las primeras horas del anarcosocialismo, los libertarios inventaron la consigna de la colectivización agrícola, de la socialización de la tierra, mientras los comunistas y socialistas propiamente llamados, los «ortodoxos» del momento político actual en Valencia y en Barcelona, se dedican a la colectivización de las Empresas particulares, de las explotaciones industriales. Los anarcosindicalistas asumieron, pues, el monopolio de los servicios públicos y emprendieron la obra de despojo de la propiedad rural. Y los propietarios agrícolas, algunos de los cuales—como ocurre en muchos otros países de Europa, donde la agricultura es uno de los medios de vida de la población «mediana», habían votado el Frente Popular y tenían veleidades extremistas, se vieron despojados de sus tierras, de sus cosechas, convertidos, cuando sus vidas eran respetadas, en mozos de labranza, en trabajadores de la tierra para la «colectividad», integrada en este caso por los revolucionarios anarcosocialistas, llegados de las grandes ciudades en los vehículos «requisados», y convertidos en burócratas y burgueses de las flamantes explotaciones agrarias.

En esta forma, el Levante español, país donde la propiedad se hallaba extremadamente dividida, donde el patrimonio agrícola familiar era casi una institución general en las zonas ajenas a la ciudad, se vio transformada en una experiencia socialista de aludido, que no distribuía la tierra entre unos emancipados de la adscripción a la «gleba», sino que desahacía la racional proporción de la propiedad agraria, para arrebatarla a sus dueños desconsideradamente, en beneficio de esa colectivización química, cuyas consecuencias han sido el abandono de cultivo de los campos y en definitiva el hambre que hoy sufre toda la zona roja española.

Pero este designio revolucionario no ha cesado tampoco con el abandono relativo del Poder por parte de los anarquistas. El «Boletín Oficial» de la Generalidad de Cataluña ha publicado, en su edición de 15 de los corrientes, una disposición que sanciona este principio y ratifica esta doctrina expropiadora, a pesar de que, como es sabido, en el Consejo de dicho organismo tiene la hegemonía efectiva el socialcomunista Comorera, junto con el partido burgués de Companys, la Esquerpa Republicana de Cataluña, ambos encarnación genuina del Frente Popular. Pues bien, en méritos de dicha disposición y de la Orden complementaria del consejero de Agricultura de 21 del propio Julio (B. de 30 del mismo mes), to-

dos los propietarios rurales que hasta hoy no han sido despojados de sus tierras, sea cual sea su extensión, aunque consistan únicamente en un pequeño terruño que apenas baste para el consumo directo, para la vida del agricultor, podrán ser expropiados mediante un sencillo expediente, instado por «cualquiera» de las organizaciones políticas y sindicales que existen en el territorio marxista. La Junta municipal agraria integrada por los representantes de dichas agrupaciones, es decir, una amalgama política de intereses turbios y de codicias desencadenadas, sin necesidad siquiera de declaración judicial alguna, ventilará y resolverá los llamados expedientes de «responsabilidad», y la decisión tomada por dicho original organismo revolucionario, que declara factioso al propietario aún no desposeído, determinará «legalmente la «apropiación» de las fincas y la cesión de éstas por la Generalidad» al ambicioso o intrigante que las consigna por dicho fácil procedimiento.

Y es que en el campo rojo no existe, de un modo absoluto e integral, el derecho a la vida. Como en Rusia, ni siquiera el simpatizante engañado, que ha permanecido en el país, y que ha tratado de acoplar su esfuerzo personal al acervo común, en aras de un régimen utópicamente más libre, se ve condenado por ese mismo régimen a la muerte y al hambre por el sólo hecho de no haber batido el record del saqueo o del crimen.

Los cultivadores de la España roja no serán mejor tratados que los kulaks de la U. R. S. S.

Una nota del Gobierno civil de la provincia

Relaciones juradas sobre las existencias de lanas de todas clases

Deberán presentarse en los respectivos Ayuntamientos

«El Gobierno general del Estado español, precisando conocer con urgencia la existencia de toda clase de lanas de esta provincia, ordena que en plazo más reducido posible, los tenedores de ese artículo, sin excepción alguna, presenten en los respectivos Ayuntamientos relación jurada de la que posee, clase, color, y si son sucias o lavadas.

Los Ayuntamientos deberán remitir dichos datos inmediatamente a este Gobierno civil, para que éste pueda hacerlo a su vez al expresado Gobierno general.

Asimismo y a partir de esta orden, deberán quedar retenidas todas las existencias de lanas, sin que puedan realizarse transacciones sin autorización expresa de la Intendencia general.

Cualquier infracción de la presente orden será severamente castigada.

Lo que se hace público para general conocimiento y especialmente para el de las personas a quienes afecte el cumplimiento de la presente orden.

Segovia, 7 de Septiembre de 1937. El gobernador civil, MANUEL PÉREZ MIRETE.»

conformes a la naturaleza que no se pueden transgredir impunemente. El fácil y jactancioso optimismo de Blum y de Auriol ocultaba una completa ignorancia de tales leyes que imponen ahora una penitencia proporcionada a los pecados cometidos.

Lo más interesante en toda esa evolución, es la actitud del partido comunista, el cual, haciendo de tripas corazón, después de haber abogado por un mayor respeto de las creencias religiosas para engañar más fácilmente a los católicos adormeciendo sus escrúpulos, ahora se dispone a aconsejar a sus adeptos el respeto para los banqueros judaizantes, sin cuya ayuda las fuerzas subversivas del mundo no podrían subsistir.

En esto los comunistas franceses no hacen más que seguir las órdenes de Moscú, basadas en la propia experiencia soviética. Para mantenerse en el Poder el zar rojo Stalin, ha tenido que renunciar a los postulados marxistas de la abolición de la propiedad, favoreciendo en cambio la constitución de una oligarquía de funcionarios soviéticos que colocan gran parte de sus «ahorros» en el extranjero, tal y como lo hacen muchas de las familias burguesas de Francia.

Sin embargo, no se debe creer que los dirigentes soviéticos renuncian a su labor de zapa de la sociedad francesa; si los comunistas del partido han adoptado una actitud más moderada, los agitadores y agentes bolcheviques continúan e intensifican su labor disolvente, cuidando únicamente de salvar las apariencias para que no pueda achacarse la culpa a las organizaciones oficiales del comunismo soviético destinadas a constituir un «alibi» para Moscú.—S. P. E. S.

Ecós de la provincia

La Granja

Un acto que merece ser citado

El día 3 del actual, a las diez de la noche, se celebró en el teatro María Isabel, tan artísticamente adornado como saben hacerlo estos excelentes jardineros, una velada a beneficio de la viuda del miliciano Florentino Chueca, muerto gloriosamente por Dios y por la Patria en el frente de la Granja el día 2 de Junio de 1937. Un grupo de bellísimas jóvenes y valientes soldaditos de Franco han interpretado, con verdadero cariño, la comedia de los señores Quintero y Guillén, titulada «Los caballeros», y después han rifado diez pollos tomateros; lo cual ha producido una cantidad líquida de 951,05 pesetas, que han redondeado los simpáticos actores añadiendo de sus bolsillos 48,95 pesetas, para llegar a la cifra total de 1.000, que el día 5, a la una de la tarde, pusieron en manos de la señora beneficiada.

Esta nos ruega que hagamos constar en EL ADELANTADO su inmensa gratitud para cuantos han intervenido en la función; para el público que ocupó las localidades y adquirió billetes de la rifa; para las Empresas del teatro y suministradora del fluido eléctrico, que no han cobrado sus servicios; y, en particular, para el señor Benjumea y Medina, alma de la velada y excelente director de escena.

Lo hacemos muy gustosos, porque ésta es una verdadera demostración de que la España de Franco es algo nuevo, grande y único. ¡Viva Franco!

M.

5-9-37.

El Espinar

Funerales

A consecuencia de las heridas sufridas, ha fallecido en Plasencia a cuyo hospital fué evacuado, el sargento de la Sección de ametralladoras Sandalio Mateos, hijo de honrada y cristiana familia de esta villa. Por su natural, sencillo y afable trato gozaba de general estimación entre el vecindario que, sin excepción, se ha asociado al dolor que en estos momentos experimentan los padres y familiares del malogrado joven.

El Ayuntamiento de esta ilustre villa, en cumplimiento del acuerdo altamente loable y patriótico suscrito desde que se inició el movimiento salvador de España en favor de los hijos de ésta que fallecieron en el frente, ha costeado un solemne funeral en sufragio del alma del finado, que ha tenido lugar a las diez de la mañana del sábado, 4 del actual. Atend-

tamente invitados por el alcalde presidente, han asistido representaciones de las autoridades civiles y militares, jefes de milicias, Compañías, y un numeroso concurso de personas de uno y otro sexo.

Las milicias infantiles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. han asistido en correcta formación, dando guardia al altar y al tálamo levantado en el centro del cruce. Terminada la misa, se han rezado responso por el parroco y diáconos asistentes, desfilando después ante los familiares en demostración de sentido pésame.

A Sandalio Mateos, futura esperanza de la Patria, en la plenitud de su vida, cuando empezaba a ascender por los senderos de la gloriosa carrera militar, la metralla enemiga cortó el hilo de su existencia separándole de los suyos para siempre.

A los afligidos padres sírvales de consuelo el saber que rindió su tributo a la muerte en generosa ofrenda por Dios y por España, mereciendo por ello el eterno galardón.

Corresponsal

DESDE PARIS

Situación financiera peligrosa

La situación del partido comunista

Después del período de paroxismo, provocado por el intento de los extremistas de aprovecharse de la debilidad del Gobierno del Frente Popular para realizar la revolución bolchevique utilizando los resortes del Poder, sin tener que correr los riesgos de una acción violenta, la política francesa ha entrado en una fase de postración, provocada por el desplome de la situación financiera que provocó la caída del Gobierno Blum y que absorbe todas las atenciones del Gobierno Chautemps, paralizándolo casi completamente su actuación exterior.

Las polémicas alrededor de los remedios «deflación», «reflación», «devaluación» y de los índices de la crisis «poder de adquisición», «nivel de precios», etc., absorbe por completo la atención en este período que ha sido bautizado de «pausa» política, porque hasta el partido comunista, el más interesado en enredar las cosas, se ha dado cuenta que la situación había llegado a una tensión peligrosa que podía desencadenar una reacción violenta de parte de las fuerzas conservadoras y antibolcheviques.

Contemplando las ruinas causadas en poco más de un año de desgobierno del Frente Popular inspirado por Moscú, la misma Prensa oficiosa reconoce que existen leyes económicas

NOTAS DE HACIENDA

Declaraciones de altas y bajas

Siendo numerosos los Ayuntamientos de la provincia que se encuentran en descubierto en la Administración de Rentas públicas por la falta de remisión a dicha dependencia de las declaraciones de altas y bajas en la contribución industrial, ocurridas durante los meses de Julio y Agosto últimos, o certificaciones negativas, en su caso, se advierte a los señores alcaldes y secretarios de los mismos que, de no cumplir el citado servicio antes del día 15 del corriente, en el presente caso, y ordinariamente antes del día 5 de cada mes, y sin más aviso, se les impondrá una multa progresiva de 25 en 25 pesetas, en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 125 del vigente Reglamento de la contribución industrial.

NAFTALINA

Superior de procedencia alemana se acaba de recibir en
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Telf. 260

Anuncios breves

Se vende una vaca parida del tercer parto. Para tratar, Dionisio Arévalo, en Cantimpalos.

Se desea alquilar piso-habitación, cuyo coste mensual no exceda de 75 pesetas. Razón, en esta Administración.

Burras desaparecidas. Una negra pequeña cerrada y otra de tres años rucia, también pequeña. Su dueño, Manuel González Martín, de Prádena, abonará gastos.

Compraría coche en buen uso para niño. Ofertas en la Administración de este periódico.

Se arrienda la caza del monte de Herreros, en término municipal de Otero de Herreros. Para informes, en esta Administración.

Necesito habitación amplia sin amueblar o piso sitio céntrico, para instalar consulta de medicina. Dirigirse a VIEAECHEA, Hospital Militar.

Vendo o cambio choto de 16 meses, suizo, por chota primeriza suiza, parida o abocada. Para tratar, Pablo Herrero, en Sangareia.

Vacante Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de herrero de este pueblo. Para informes y tratar con el alcalde de Brieva, antes del 29 del actual.

Habitaciones Alquiler dos con derecho a cocina, o pensión completa. Doctor Baeza, 2, pral. (Santa Eulalia).

J. USEROS Médico de la Beneficencia provincial por oposición
PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL
Rayos X. Radioterapia. Diafermia. Electroterapia.
Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.
CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO
Plazuela de San Martín, 1, principal
TELEFONO 186

PLUMAS EXTRANJERAS

Veinte años de experiencia bolchevique

Bajo este título, la «Gazette de Lausanne» del día 25 de los corrientes da cuenta de la exposición documental organizada en Ginebra por la Entente Internacional Anticomunista, que dirige el consejero nacional Theodor Aubert. Dicha exposición contiene una sección dedicada especialmente a la acción agitadora de Rusia en España.

Desde la desaparición de la monarquía, en 1931, dice el comentarista de la exposición citada, la propaganda comunista se desarrolló con violencia en España. Llamadas a la revolución, huelgas, atentados, incendios, asesinatos, se multiplicaron con tanta más violencia y difusión que la República naciente reconoce seguidamente a los Soviets y les facilita así la penetración en la península.

«Explotando únicamente las rencillas religiosas y los recuerdos ingratos del antiguo régimen, el comunismo destaca a sus emisarios a las poblaciones, donde no tardan en llevar a cabo su habitual cometido. Los documentos recogidos sobre el terreno desvanecen toda duda sobre el particular. Folletos y proclamas, ilustraciones y caricaturas, distribuidos y comentados por los propagandistas de la revolución proletaria, no dejan de conseguir el efecto propuesto. En Octubre de 1934, Oviedo en llamas arruina los nuevos templos: destrucción de iglesias, matanza de sacerdotes, pillajes y fusilamientos, he aquí los presagios de pacificación que el nuevo régimen ofrece a España. El reino del Frente Popular, hasta el 16 de Julio de 1936, se caracteriza por un conjunto de atentados terroristas, cuyo eco nos aportan las estadísticas. El asesinato del Calvo Sotelo, jefe de Renovación Española, la legitimidad definitiva del movimiento nacional, del que Franco toma la dirección.

«La historia de este período decisivo pasa así bajo los ojos del público, representado por textos y fotografías de interés innegable, de evidencia indiscutible. Allí encontramos la confesión oficial, la prueba irrefutable de que la Unión Soviética ha fomentado y sostenido la rebelión armada, que protege y estimula en todas las formas posibles la revolución española y que ha colocado a los nacionales ante un dilema concreto: o abandonar a España al régimen espantoso de la Rusia soviética, según la previsión de Lenin, o bien recurrir a la reacción violenta e incluso a la guerra civil para liberar a su país de las garras del comunismo.»

De interés para todos nuestros suscriptores

En la Administración de este periódico se ha recibido un giro postal, cuya cantidad no ha sido abonada por ignorar su destino. Este giro es el siguiente:

E. Martín, de Riaza, 7,50 pesetas.
Rogamos al señor a quien corresponde este giro y que sin duda ha sido impuesto en la Administración respectiva de Correos a nombre de segunda persona, nos lo comunique por escrito a esta Administración para hacerle el abono correspondiente.

Lecturas para el soldado

Con el fin de estimular la aportación a esta obra creada por la esposa de S. E. el generalísimo, a partir del día de la fecha, a toda persona que entregue un libro a tal fin destinado en la oficina de la Subdelegación provincial del Estado para Prensa y Propaganda, sita en el Gobierno civil, de doce y media a una de la mañana, se le facilitará una localidad de butaca para las secciones de cinematógrafo que en los días laborables se celebren en el teatro Juan Bravo de esta capital.

Segovia, 31 de Agosto de 1937. Segoviano Año Triunfal.

CATECISMO HISTORIA SAGRADA

Libros de texto graduados conforme a la Pedagogía Catequística.
Grado I. Catecismo infantil, 5 cts.
Grado II. Catecismo, 15 cts.
Grado III. Historia, 15 cts.
Catecismo e Historia en un tomo, 25 cts.
Grado III. Catecismo, 30 cts.
Grado III. Historia, 60 cts.
Religión y liturgia (libro del maestro), 2 ptas.
El catecismo de grado tercero contiene nociones de Liturgia; y la Historia Sagrada contiene nociones de Historia de la Iglesia.
Se envía muestrario completo franco de porte, remitiendo 3,50 ptas.

Pedidos COMISION CATEQUISTICA Seminario, Plaza del Seo, 8 ZARAGOZA

Doctor Zamarriego
Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica..... 687,2
Dirección del viento..... Norte
Temperatura máxima..... 32,8

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica..... 681,9
Dirección del viento..... Sur, Sur Este
Temperatura mínima (protegida)..... 15,0
Pronóstico del tiempo, variable.

LEA USTED Y ANUNCIE EN EL ADELANTADO DE SEGOVIA en la seguridad de que ambas cosas han de serle muy productivas en sus negocios.

AL COMERCIANTE

le interesa el anuncio de sus productos y a la vez la economía POR 1,50 PESETAS SOLAMENTE podrá usted publicar en EL ADELANTADO (sección de breves) 20 PALABRAS y comprobará la eficacia del mismo

Gran Peregrinación a Santiago y el Pilar
Organizada por la Juventud Femenina de A. C. con motivo de la asamblea nacional que se celebrará en Santiago de Compostela el próximo día 23 de Septiembre
Se admiten inscripciones hasta el jueves, 9 del corriente, en el Secretariado de Juventud F. (M.M. Reparadoras), de 10 a 1 y de 6 a 8 de la tarde.
Precio del Billete Venta de Baños-Santiago, estancia dos días completos y regreso a Venta de Baños, todo incluido: 75 pesetas.
Precio del Billete Venta de Baños-Santiago-Zaragoza y regreso, todo incluido: 145 pesetas.
HOSPEDAJE EN PENSIONES Y CONVENTOS
¡Joven de A. C.: Inscríbete hoy mismo, adquiriendo la tarjeta de asambleista! ¡Santiago y la Virgen del Pilar nos esperan!

Cafiaspirina
Contra todos los dolores

Colegio CORAZON DE MARIA
DIRIGIDO POR LOS PADRES MISIONEROS
PRIMERA ENSEÑANZA AMPLIADA: Cuatro grados. Aplicaciones comerciales
SEGUNDA ENSEÑANZA: Clases de preparación para el Instituto
COMENZARÁN LAS CLASES EL 16 DE LOS CORRIENTES